

大東市女性防火クラブニュース

火之用心

No.109 2024年3月1日

発行所
大東市女性防火クラブ連絡協議会
編集発行者
編集部長 田中一代
大東市新町13-35 大東消防署内



役員研修会を開催

令和5年11月18日（土）に、大東市女性防火クラブ役員研修会を滋賀県長浜市で実施しました。

コロナ禍の影響で4年振りの役員研修会となりましたが、研修部の日名内部長と松川副部長が中心となり、とても工夫を凝らした研修を企画し、実り多い研鑽の場となりました。

研修先である滋賀県長浜市は、大東市と平成26年度に「大規模災害時相互応援協定」を締結した市で、大規模災害が発生した際に、迅速に相互で助け合えるよう事前に職員の派遣や物資の調達などの準備をしておくことになつており、大東市は長浜市その他にも奈良県生駒市、三重県松阪市、兵庫県三田市とも相互応援協定を締結している

今回の研修会



冒頭、守屋会長の挨拶の後、湖北幼少年女性防火委員会の荒川会長より、「地域の家庭防火を担う女性防火クラブの役割と日頃からの連携の重要性を再確認し、この

令和6年1月1日に石川県能登地方で発生した「令和6年能登半島地震」により、亡くなられた方々の冥福をお祈り申し上げます。また、被災された皆様とご関係者様に心よりお見舞い申し上げます。

大東市女性防火クラブ連絡協議会では、(二社)日本防火・防災協会を通じ、被災県の女性防火クラブ連絡協議会に対しお見舞いをさせていただきました。連絡協議会役員及びクラブ員一同、被災地の一日も早い復旧と復興を願い、引き続き支援をしてまいります。

交流会を開催する最高のロケーションでの交流会は終始和やか雰囲気で進められ、お互いの日頃の活動について話が盛り上がりると、あつという間に時間が過ぎました。

交流会後は、何とか天気に恵まれ、黒壁スクウェアを自由散策し、長浜の美味しいお土産と楽しい土産話をつけて、無事に大東に戻りました。

琵琶湖を望む最高のロケーションでの交流会は終始和やか雰囲気で進められ、お互いの日頃の活動について話が盛り上がりると、あつという間に時間が過ぎました。

交流会後は、何とか天気に恵まれ、黒壁スクウェアを自由散策し、長浜の美味しいお土産と楽しい土産話をつけて、無事に大東に戻りました。

交流会をきっかけに今後も大東市女性防火クラブと連携したい」とご挨拶いただきました。

庄中町・神田地区女性防

荒川会長はじめ長浜市女性防火クラブの皆さん、コメディネートいただいた湖北地

域消防本部の松宮予防課長、そして役員研修にご参加いただいた皆さん、大変にありがとうございました。

（1）

「一過性全健忘」つて、私は知らなくて、ある日突然、何もかもわからなくなってしまいました。私は、60歳を境に、毎年、脳の検査をして先生から認知症の心配はないと言われていて、安心しきっていました。それは、夕食の準備をしていた時の事です。家族が、「お母ちゃんが変や、何かおかしいで。」と騒ぎだしているのです。後々、聞くところによると、「これは何？あれは何？」と質問攻めだったそうです。まるで園児の様だったと…。

この病気を発症して一か月後の定期検査時、先生から「大変やつたねえ。ストレス溜まつてたんや。」と言われましたが、原因は不明で再発はないとの事です。これが外出先だったらと証を携帯しないといけない

長時間の停電で冷蔵庫の保冷効果を高めるためには、水を凍らせたペットボトルを冷蔵庫に入れるといいぞうです。普段は、水のペットボトルを凍らせて隙間を埋めています。普段は、水のペットボトルを入れて保冷剤として使えば一石二鳥。後は、飲料水としても使えます。

寒い季節でも製氷室を常に氷で一杯にしておく事もお忘れなく。



ある日、突然に
北灰塚女性防火クラブ
郷 隆子

まめちしき
大野女性防火クラブ
『停電に備えて』



でも、わかっている事もあつたそうで、保険証や財布の場所は的確に伝えていました。病院に着いているのに、MRIを撮った事などはわからないままです。結果は、「一過性全健忘」。特に脳には異常がなく、数時間後には元の状態に戻るという事で、実際、19時頃に始まり、1時には普通に生活できるまでになつていました。

この病気を発症して一か月後の定期検査時、先生から「大変やつたねえ。ストレス溜まつてたんや。」と言われましたが、原因は明らかで再発はないとの事です。これが外出先だったらと証を携帯しないといけない



春の全国火災予防運動

3月1日—3月7日

火を消して不安を消してつなぐ未来

3月1日から7日まで、春の全国火災予防運動が行われます。大東市女性防火クラブでは、1日18時から実施される、住道・野崎・四條畷のJR各駅での街頭防火キャンペーンに参加するほか、予防運動期間中に車両による火災予防の巡回広報を行います。

空気が乾燥し、火災が起こりやすい日が続いています。くれぐれも火の用心でお願いします。

（4）

クラブ活動探訪

三箇女性防火クラブ

防災は地域のつながりから



**私たち
SANGA
三箇
女性防火クラブ です**

南北に流れる寝屋川の西側に沿った細長い地域です。私たち三箇女性防火クラブは、昨年新たに3名のクラブ員を迎え、現在22名で活動をしています。

三箇地区は、大東市内を南北に流れる寝屋川の西側に沿った細長い地域です。私たち三箇女性防火クラブは、昨年新たに3名のクラブ員を迎え、現在22名で活動をしています。

これまで、地域の人々との交流を大切にし、防災訓練や三箇夏まつりなど様々な行事にも積極的に参加してきました。しかし、コロナ禍で自治会の多くの活動やイベントは自粛・縮小と

なり、それに伴って、女性防火クラブの活動もこれまでの様に十分に活動することができなくなりました。この期間の3年余り、なかなか全員で顔を合わせる事もできませんでしたが、

とができます。この期間の3年余り、なかなか全員で顔を合わせる事もできませんでしたが、



ところが元旦早々、「能登半島地震」が発生。ニュースで想像を絶する被災地の様子に触れ、防災の重要性と災害時における地域のつながりが大切であると改めて感じさせられました。

三箇女性防火クラブは、微力でもみんなで力を合わせ、地域に暮らす人々の結びつきをさらに強くしていく

**育てよう
一人ひとりの
人権意識**

こんにちは

86

生駒事務局長を訪ねて

今回は、20年の長きにわたり大東市防火防災協会の運営に尽力された白石前事務局長の後任として、令和5年4月に新しく就任された生駒事務局長にお話を伺いました。

生駒事務局長は、18歳で当時の大東市消防本部に奉職されて以来、配属や役職など、どんな職場環境に置かれても、「継続は力なり」を自らの信念として、コツコツ真面目に頑張つてこられた努力家です。平成29年に大東四條畷消防組合の消防次長を定年で退職されながらも、引き続き、これまで培った豊富な経験と高い技術力を活かし、警防課などの車両整備や、庁舎の管

理などに携わりながら、後進の育成にも力を注がれました。

一見、そんな仕事一筋の生駒事務局長も、おうちで理などに携わりながら、後進の育成にも力を注がれました。

夫婦と小学生のお孫さん2人の5人家族のおじいちゃん。いつもにぎやかなご家族で、特にとても活発な孫の相手に疲れてしまふ事も



あるそうですが、お正月などでは皆が娘婿の実家に行ってしまう時は、静かな独り寂しさが込み上げてきて何とも複雑な気持ちになるそうです。

得意は、コンピュータのプログラミングで、平成3年に、当時高価な50～60万円もあるパソコンを購入され、独学で誰も知らないプログラミングに挑戦し、会計システム等を完成させました。今でも後輩たちに喜んでもらい利用されているそうです。

現在は、防火防災協会のシステムの改良に取り組み始めたところで、今の時代にあった内容に変更し、次の人へ引き渡せるようプログラムの修正に四苦八苦しめている所だそうです。

最後に、私たち女性防火クラブに期待することとして、「男性ではなくか気が付きにくいような所を、女性目線で細やかにフォローいただき、共に地域の

防火防災活動を推進したい。また、他の団体も巻き込んで交流会の開催などを通して、もっと意見交換の場ができるよ」と語っておられました。

